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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Dejan pobreza 8.9 millones, pero sube el rezago en salud 
Según el Coneval, de 2020 a 2022 se pasó de 43.9% a 36.3% de la población en condiciones 
precarias, pero la cifra de gente sin servicios médicos pasó de 35.7 a 50.4 millones de 
personas 
 

 
Cinco millones de mexicanos dejan la pobreza 
Reporte 2022 de CONEVAL 
 

 
Irá MC solo en 24; ven “Plan A” en NL 
Apuntan a Samuel García y a Colosio como sus cartas fuertes 
 

 
Sheinbaum recibe 6 veces más ataques machistas que Gálvez 
Un análisis con Google Trends muestra 246 mil menciones ofensivas contra Claudia, 
incluidos epítetos como “marioneta”, “títere” y “muñeca de ventrílocuo”, frente a 43 mil 
hacia Xóchitl 
 

 
Dejaron la pobreza 8.9 millones entre 2020 y 2022: CONEVAL 
Determinantes, programas sociales y alza a mini salarios, destaca 
 

 
Decrece pobreza, pero aumentan carencias 
CONEVAL. Número de pobres cae en 5.1 millones este sexenio; 4 de cada 10, sin acceso a 
los servicios de salud 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
Se reduce pobreza en México, pero crecen las carencias en educación y salud 
En 2022, el 36% de la población tenía al menos una carencia social 
 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Mexicana despega: 10 naves, 20 rutas y 20% más barato  
https://www.milenio.com/negocios/mexicana-despega-10-naves-20-rutas-20-barato 
Después de 13 años, Mexicana de Aviación volverá a surgir, pero como 
empresa del Estado, con 10 aviones, 20 rutas y boletos hasta 20 por ciento 
más baratos, según la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
“Es un día histórico que valdrá la pena recordar, por lo que ha significado la 
lucha de esos miles de mujeres y hombres que quedaron desamparados y 
que hoy ven una luz en el camino”, dijo Luisa María Alcalde, secretaria de 
Gobernación. El gobierno pagará 815 millones de pesos por la marca y 
activos, que beneficiarán a más de 4 mil 700 extrabajadores; este dinero 
empezará a dispersarse el 15 de agosto. 
“Inicialmente se arrendarán 10 aviones Boeing 737-800 de nueva 
generación, con sus respectivas tripulaciones. Tres serán entregados el 30 
de septiembre, y los otros siete restantes el 30 de octubre del presente año”, 
explicó Luis Cresencio Sandoval, titular de la Sedena. 
 
Tasas se mantendrán por tiempo prolongado: Rodríguez Ceja  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tasas-se-mantendran-por-tiempo-prolongado-
rodriguez-ceja/1602711 
El Banco de México (Banxico) decidió, por tercera ocasión consecutiva, 
mantener sin cambios la tasa de interés objetivo en 11.25%, el nivel más alto 
desde que se tiene esta variable como objetivo operacional de la política 
monetaria. Los miembros de la Junta de Gobierno votaron por unanimidad 
y reiteraron que será necesario mantenerla en este nivel por un tiempo 
prolongado. En entrevista con David Páramo para Imagen Multicast, la 
gobernadora del banco central, Victoria Rodríguez, destacó que el proceso 
de desinflación continuó avanzando ante la mitigación de diversas 
presiones, sin embargo, consideró que éstas siguen incidiendo sobre la 
inflación, razón por la que permanece alta. Además, opinó que el panorama 
inflacionario continúa siendo muy complejo, por lo que, con esta decisión, 
se mantiene en la trayectoria requerida para lograr la convergencia de la 
inflación a su meta de 3.00% dentro del horizonte de pronóstico. 
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Marko Cortés ya habló con Jesús Zambrano: afirma que "PRD 
aclarará sus dudas y seguirá en el Frente" 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/marko-cortes-ya-hablo-con-jesus-zambrano-
afirma-que-prd-aclarara-sus-dudas-y-seguira-en-el-frente/ 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, se reunió la tarde de este jueves 
con el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano. En entrevista con EL 
UNIVERSAL, detalló que, en el encuentro, que se dio "a la hora de la comida", 
también estuvo presente el líder del PRI, Alejandro Moreno, y aseguró que 
el sol azteca se mantendrá en el Frente, pues hubo el compromiso de aclarar 
"de manera transparente" todas las dudas sobre la descalificación de Silvano 
Aureoles y Miguel Ángel Mancera del proceso interno. 
"El día de hoy nos vimos a la hora de la comida y hablamos precisamente 
sobre la necesidad de que se transparente por parte del comité a cada uno 
de los aspirantes, para que quede muy claro y queden muy tranquilos con 
la decisión, nosotros confiamos en la organización y nosotros confiamos en 
el Comité que se ha hecho de forma correcta su trabajo", expuso. 
 
Ofrece Oposición reconciliación  
https://www.reforma.com/ofrece-oposicion-reconciliacion/ar2655801?v=4 
En el primer foro del Frente Amplio por México (PAN-PRI-PRD), los 
aspirantes presidenciales de Oposición coincidieron en que su proyecto 
ofrece la reconciliación nacional, un Gobierno de coalición y combatir al 
crimen organizado. 
 
Iría MC solo en elección de 2024; ven 'Plan A' en NL  
https://www.reforma.com/iria-mc-solo-en-eleccion-de-2024-ven-plan-a-en-
nl/ar2655802?v=2 
Movimiento Ciudadano apresurará hoy su decisión de no ir en alianza en la 
elección presidencial y las legislativas de 2024, con la consigna de buscar 
una figura fuerte que atraiga votos y todo apunta a Nuevo León. 
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Salud y educación empañan reducción de la pobreza  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/salud-y-educacion-empanan-reduccion-de-la-
pobreza/ 
Casi 9 millones de mexicanos dejaron de vivir en condiciones de pobreza 
entre 2020 y 2022, pero al mismo tiempo se incrementó la población con 
carencias de salud y rezagos educativos, temas en los que aún hay mucho 
por hacer, de acuerdo con especialistas. El Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (Coneval) informó ayer que el número de 
personas en situación de pobreza pasó de 55.7 a 46.8 millones en el lapso 
referido, una disminución de 8.9 millones. Así, el porcentaje de la población 
en situación de pobreza pasó de 43.9% a 36.3% en el periodo señalado, lo 
que representa una baja de 7.6 puntos porcentuales y se trata de la menor 
tasa desde 2016. “En otras palabras, en 2022 aproximadamente 36 de cada 
100 personas en México presentaban al menos una carencia social y tenían 
un ingreso mensual insuficiente para adquirir una canasta alimentaria 
conformada por productos para cubrir sus necesidades”, informó el Coneval. 
 
Piden 8 entidades certeza jurídica a SEP  
https://www.reforma.com/piden-8-entidades-certeza-juridica-a-sep/ar2655798?v=2 
Ocho gobiernos estatales en manos de la Oposición urgieron ayer a la SEP 
a dar certeza jurídica sobre la distribución de los libros de texto gratuitos 
para el próximo ciclo escolar. 
 
El 28 de agosto se entregarán los nuevos libros en la mayor 
parte del país, asegura la SEP  
https://www.jornada.com.mx/2023/08/11/politica/006n1pol 
La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, aseguró ayer 
que en la mayor parte del país los nuevos libros de texto gratuitos para el 
ciclo 2023-24 se distribuirán a las escuelas y se entregarán en las aulas el 28 
de agosto. En conferencia vespertina en Palacio Nacional, Ramírez informó 
que a la fecha están distribuidos todos los libros de prescolar y 98 por ciento 
de los de primaria. Se repartirán en total 152 millones de textos para 
educación básica, subrayó. Destacó que Aguascalientes, Guanajuato y 
Querétaro condicionaron la entrega a que no hubiera impedimento legal.  
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Hay seis juicios de amparo contra el nuevo plan de estudios y 12 contra los 
libros, indicó. Además sólo un recurso está por resolverse, el que dio la 
suspensión definitiva a la Unión Nacional de Padres de Familia. 
 
Cinco millones de mexicanos dejan la pobreza; reporte 2022 del 
Coneval  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cinco-millones-de-mexicanos-dejan-la-
pobreza/1602732 
Poco más de cinco millones de mexicanos salieron de la pobreza entre 2018 
y 2022, pero en el mismo periodo 407 mil personas entraron en pobreza 
extrema, reportó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval) en un informe. John Scott, investigador 
académico del Coneval, explicó que los resultados sobre pobreza extrema 
evidencian la reducción de la progresividad de los apoyos sociales, pues 
éstos están llegando menos a la población que es más pobre. 
Lo anterior, indicó, debe ser tomado por parte de las autoridades como un 
área de oportunidad en la política social de entrega de apoyos monetarios. 
En tanto, en entrevista con Imagen Radio, José Nabor Cruz, secretario 
ejecutivo del Coneval, enfatizó que el incremento del ingreso fue factor 
fundamental para la reducción agregada de la pobreza. 
 
Superan la pobreza 8.9 millones de mexicanos, reporta el 
Coneval  
https://www.jornada.com.mx/2023/08/11/politica/003n1pol 
Entre 2020 y 2022 la cifra de personas en situación de pobreza se redujo 8.9 
millones, es decir casi la población de la Ciudad de México. Al comienzo de 
la década había 55.7 millones en esa condición, para el año pasado se 
ubicaban en 46.8 millones, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval). Destacó que, en ese lapso, el 
porcentaje de población del país con carencias sociales pasó de 43.9 a 36.3 
por ciento. Al dar a conocer los resultados de la Medición Multidimensional 
de la Pobreza 2022, el organismo añadió que, en el mismo periodo 
mencionado, también la pobreza extrema disminuyó de 8.5 a 7.1 por ciento.  
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/cinco-millones-de-mexicanos-dejan-la-pobreza/1602732
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cinco-millones-de-mexicanos-dejan-la-pobreza/1602732
https://www.jornada.com.mx/2023/08/11/politica/003n1pol


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Esto significa que dejaron de estar en esa clasificación 1.7 millones de 
personas, debido a que en 2020 eran 10.8 millones y el año pasado fueron 9.1 
millones. Sin embargo, al medir el cuatrienio (2018-2022), la pobreza 
extrema permaneció en niveles similares, pues pasó de 8.7 a 9.1 millones, es 
decir, transitó de 7 a 7.1 por ciento. 
 
Corredor Interoceánico desata división en pueblos indígenas  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/corredor-interoceanico-desata-division-en-
pueblos-indigenas/ 
Oaxaca. - Al menos ocho comunidades indígenas de Oaxaca, que se 
mantienen en resistencia contra el Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec (CIIT), enfrentan procesos de división y conflictos internos 
entre autoridades agrarias, comuneros y ejidatarios como resultado del 
megaproyecto del gobierno federal. Habitantes de estas poblaciones 
denuncian que luego de las “consultas amañadas”, en las cuales se 
autorizaron las obras del CIIT y la venta de centenares de hectáreas para la 
instalación de 10 parques industriales, se incrementó la violencia y la 
presencia de la delincuencia organizada, y se concretó “la militarización de 
la región” con la presencia permanente de elementos de la Guardia 
Nacional, las secretarías de Marina y la Defensa Nacional. 
De acuerdo con testimonios recabados por EL UNIVERSAL durante un 
recorrido con la Misión de Observación —que encabezaron las 
organizaciones Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA), Front 
Line Defenders y la Unión de Comunidades Indígenas de la Zona Norte del 
Istmo (Ucizoni)—, lugareños indicaron que el gobierno federal no toma en 
cuenta las necesidades comunitarias de infraestructura social y lo acusaron 
de ocultar información sobre los impactos ambientales, culturales, sociales 
y económicos de este megaproyecto en sus territorios. 
 
Sheinbaum recibe 6 veces más ataques machistas que Xóchitl 
Gálvez  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/sheinbaum-recibe-ataques-machistas-
xochitl-galvez 
Los presidentes nacionales de los tres partidos que conforman el Frente 
Amplio por México (FAM), quienes el 4 de agosto le exigieron al presidente  
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Andrés Manuel López Obrador “respetar la ley y detener la violencia política 
de género” contra Xóchitl Gálvez, y le advirtieron que “no vamos a permitir 
que se normalice la violencia política en contra de ninguna mujer”, han sido 
denunciados por violencia política de género. La acusación contra Marko 
Cortés fue presentada en noviembre de 2021 por la senadora Martha Cecilia 
Márquez por haberla sobajado frente a la prensa (y ella renunció al PAN tras 
18 años de militancia). La denuncia contra Alito Moreno fue interpuesta en 
febrero pasado por la secretaria general del PRI en Tamaulipas, Mayra Ojeda, 
por aprovechar su estado de embarazo para evitar que asumiera la 
presidencia estatal del partido. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/la-sep-confia-en-marx-pero-se-
encomienda-a-jesus/ 
Mientras sube de tono el tema de los libros de texto, nos cuentan que desde 
la semana pasada nada sale de la Secretaría de Educación Pública sin llevar 
el visto bueno de Palacio Nacional. Todo comunicado, tarjeta informativa o 
tuit que difunde esa dependencia, es revisado con lupa por el director de 
Comunicación Social de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas. Una cosa es 
que el joven Marx Arriaga sea muy valorado en Palacio y otra que se deje en 
sus manos la comunicación en este asunto que, mal llevado, puede tener 
repercusiones importantes porque afecta a millones de niños y, en una de 
esas, al voto de sus padres. Así que ahora se puede decir que los libros están 
en manos de Marx, pero bajo el manto protector de Jesús. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1825 
Que esta semana el presidente Andrés Manuel López Obrador empezó a 
grabar los spots de su quinto Informe de gobierno, que en esta ocasión se 
celebrará en Campeche. Los equipos de luces, cámaras y micrófonos 
siguieron este jueves al mandatario por el Jardín de la Emperatriz, en Palacio 
Nacional, y lo estarán acompañando por distintas obras que quiere destacar 
el próximo 1 de septiembre, además, claro, de la caída en los niveles de 
pobreza durante su administración. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-08-11/op254494?pc=102 
PARA el último año de la presente legislatura, la presidencia de la Cámara 
de Diputados le corresponde, en teoría, a alguien de las filas del PRI. ¿Y 
quién creen que es el primer apuntado? 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
El gran-gran éxito y los 3 fracasos  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-gran-gran-exito-y-los-3-
fracasos/ 
Es un gran éxito para el presidente López Obrador que en lo que va de su 
sexenio, haya 5 millones menos de personas en situación de pobreza. Que 
haya menos pobres es algo que festeja cualquier mexicano de bien. Ha sido 
eje central de su carrera política -“primero los pobres”- y que la cifra se revele 
al arranque de la carrera de sucesión presidencial es gasolina pura para un 
obradorato que estaba de capa caída en los últimos días. El aumento al 
salario mínimo y el dinero de los programas sociales han mostrado su 
efectividad. Se puede decir que el gobierno está dando pescado y no 
enseñando a pescar. Se puede decir que es mucho mejor dejar de ser pobre 
porque se tiene un empleo, mejor educación, capacitación, salud, que por 
recibir un dinero mensual del presupuesto. Se puede decir que estos apoyos 
son frágiles porque no crean condiciones estructurales para salir de la 
pobreza y no regresar. Todo eso es cierto. Pero también es cierto que, para 
millones de mexicanos, ese dinero es toda la diferencia. Ahí cualquier prurito 
se diluye. 
 
Mario Maldonado  
El crimen del empresario Íñigo y los “antros” de CDMX y 
Edomex  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-crimen-del-empresario-
inigo-y-los-antros-de-cdmx-y-edomex/ 
La Fiscalía General de Justicia del Edomex, a cargo de José Luis Cervantes, 
confirmó lo que se especulaba desde el inicio de la semana: que el 
empresario Íñigo Arenas Saiz murió en el restaurante-bar Black Royce por 
“asfixia mecánica por sofocación inducida en su modalidad de oclusión de 
vías respiratorias por contenido gástrico con presencia de alcohol y de 
sustancias químicas”; o sea, fue víctima de las llamadas “goteras” que se 
rumoraba operaban en el lugar y de la negligencia de los propietarios del  
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lugar y las autoridades. El caso saca nuevamente a la luz una metodología 
de crimen organizado —porque participan tres o más personas para 
cometer delitos de forma permanente o reiterada—, que se ha vuelto 
común en diversos bares y restaurantes de la Ciudad de México y la zona 
metropolitana, ante una evidente incapacidad y/o complicidad de las 
autoridades para proteger a la ciudadanía. 
 
Carlos Marín 
Criminal retroceso en salud pública  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/criminal-retroceso-en-
salud-publica 
Lancet, la revista de medicina más respetada del mundo, publicó este lunes 
un extenso ensayo colectivo (tomó años elaborarlo) sobre la salud en México 
entre 2012 y 2021. El doctor Julio Frenk, el ex secretario de Salud que diseñó 
el extinguido Seguro Popular y quien desde 2015 preside la Universidad de 
Miami, participó como autor senior y aclara: “Estos artículos pasan por un 
proceso de revisión de pares; no es un comentario editorial, sino científico y 
riguroso. La propia revista ordenó un análisis crítico del texto, como 
corresponde a una publicación académica”. 
Con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula, él bocetó el irreparable y 
criminal quebranto económico y sanitario perpetrado por la 4T a los 
mexicanos: 
—Después de un largo periodo de avance muy importante se registran 
retrocesos también muy importantes en indicadores de cobertura y de 
gastos catastróficos, particularmente por la cancelación del Seguro Popular 
en medio de una pandemia. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Devastadora política de salud  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/devastadora-politica-
de-salud 
A la madera hay que agarrarle el hilo y a los pendejos el modo. Florestán 
El doctor Julio Frenk, un científico mexicano reconocido en todo el mundo, 
me hizo ayer una crítica demoledora de la política de salud pública del 
presidente López Obrador y se dijo abierto a debatirla. 
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Fue titular de la SSA de 2000 a 2006, creador del Seguro Popular que el 
actual gobierno desapareció el 31 de diciembre de 2019 para arrancar al día 
siguiente, y a dos meses de la declaración de emergencia por el covid, el 
Insabi, cuya desaparición tres años después confirma su letal ineficacia; tres 
años en los que se registró, me dijo, un deterioro muy sustancial en los 
indicadores críticos de salud en México. 
 
Enrique Quintana 
Las dos caras del sexenio de AMLO  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/08/11/las-dos-caras-del-
sexenio-de-amlo/ 
El reporte sobre la medición de la pobreza en México que el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval) presentó ayer refleja 
una doble realidad. 
Hay buenas y malas noticias. 
Las primeras tienen que ver con la reducción del número de personas en 
situación de pobreza en el país. 
Salieron de la pobreza 5.1 millones de personas respecto al 2018. El 
porcentaje de pobres en la medición del 2022 fue 36.3 por ciento, lo que se 
compara favorablemente con el 41.9 por ciento que teníamos en el 2018. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El crimen de un candidato presidencial  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/08/11/el-crimen-de-
un-candidato-presidencial/ 
El asesinato del candidato presidencial oficial, Fernando Villavicencio, en 
Quito, a dos domingos de las elecciones en Ecuador, tiene un plano policial 
claro y uno político borroso y multinacional, donde México, por imputación, 
vinculación o proximidad, está en el centro de la discusión de la crisis que 
azota a esa nación. El plano policial tiene que ver con las investigaciones, 
que en este momento apuntan en una de sus principales líneas al Cártel de 
Sinaloa. Ayer, el ministro del Interior, Juan Zapata, informó de la detención 
de seis personas presuntamente vinculadas al asesinado de Villavicencio, 
que son extranjeros y que pertenecen a un grupo de la delincuencia 
organizada, cuyo nombre se abstuvo de revelar. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Procuraduría Agraria no tiene injerencia en caso San Eduardo  
https://tribunacampeche.com/local/2023/08/10/procuraduria-agraria-no-tiene-injerencia-
en-caso-san-eduardo/ 
Su titular evade realizar alguna recomendación en torno al conflicto, que 
“no es de ejidos”, “El tema no es agrario, es de un terreno nacional y un 
propietario privado que produjo un juicio de desalojo determinado por un 
juez civil; tenemos el conocimiento colateral, pero no es algo de ejidos o 
comunidades que nos obligaría a atenderlo”, atajó Luis Hernández 
Palacios, procurador agrario, sobre el desalojo de San Eduardo. 
Consultado sobre el tema que tiene hoy a las familias desalojadas de San 
Eduardo acampando frente al Palacio de Gobierno, a manera de protesta, el 
funcionario federal expresó que la Procuraduría Agraria (PA) no tiene 
injerencia. “Tenemos conocimiento del hecho, de cuál ha sido el proceso 
que ocurrió, pero no contamos con atribuciones de intervención, y se tiene 
que dilucidar en tribunales del fuero común o, en su caso, a través de un 
amparo de los juzgados federales”. 
 
Entregarán certificados parcelarios  
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/region-carbonifera/entregaran-certificados-
parcelarios/272977 
Coahuila. - Representantes del Registro Agrario Nacional y de la 
Procuraduría Agraria realizarán la entrega de certificaciones parcelarias en 
el Municipio de Múzquiz. Víctor Hugo Valdez Aldape, director de Desarrollo 
Rural Municipal dio a conocer lo anterior a LA VOZ manifestando que será 
el martes 29 de agosto cuando los funcionarios del Estado arriben esta 
ciudad, atendiendo al sector ejidal en las instalaciones de la Casa de la 
Cultura "Capitán Miguel de la Garza Falcón". Mencionó que además 
atenderán en un horario de 8:30 de la mañana a las 16:00 horas a quienes 
deseen realizar trámites parcelarios y sucesión de derechos. 
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Rechazan despojo de más de 500 hectáreas  
https://criteriohidalgo.com/regiones/rechazan-despojo-de-mas-de-500-hectareas 
Ricardo Hernández Pérez, presidente del Comisariado del ejido El Paraíso, 
negó el supuesto despojo de al menos 500 hectáreas, expuesto el pasado 2 
de agosto por el periodista Esteban Durán, del medio veracruzano 
Vanguardia, en la conferencia de prensa matutina que ofreció el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador. Según lo dicho por el reportero, 
el despojo de tierras derivó de presuntos abusos y “maniobras legaloides”, 
por lo que los supuestos afectados solicitaron apoyo al gobierno federal para 
solucionar este conflicto, que, según los inconformes, data de hace más de 
tres décadas. Hernández Pérez, con documentos en mano, explicó que hay 
dos procedimientos de ley que desvirtúan tal despojo. 
“El primero es que durante la vigencia de la Ley Federal de Reforma Agraria 
se realizaron diferentes investigaciones generales de usufructo parcelario 
ejidal y estas concluían con la emisión de los certificados de derechos 
agrarios”, explicó el comisariado ejidal.  
Del supuesto amparo que en 2005 presuntamente ganó Tomás Delgadillo 
Rodríguez para ocupar sus tierras, mismas que Ricardo Hernández se niega 
a entregar, aseveró que en realidad se trata de “una opinión” de la Secretaría 
Técnica de la Procuraduría Agraria, en la que se establece que en el ejido 
El Paraíso no hay tierras de uso común, lo cual de antemano sabía el grupo 
de 38 campesinos 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 11/08/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5698278&fecha=11/08/2023#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se expropia por causa de utilidad pública la superficie 
de 1,869-35-29 hectáreas, de la comunidad "San Marcos", municipios de 
Mazatlán y Concordia, estado de Sinaloa, a favor del gobierno del estado de 
Sinaloa. 
 
DOF: 11/08/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5698279&fecha=11/08/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se expiden las Políticas, Bases y Lineamientos en 
materia de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas de la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. 
 
Implementa Sedatu Estrategia de Autoproducción de viviendas 
en gobiernos municipales  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/implementa-sedatu-estrategia-de-autoproduccion-de-
viviendas-en-gobiernos-municipales 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu) 
encabezada por Román Meyer Falcón, en coordinación con los tres niveles 
de gobierno, los sectores privado, social y académico, implementa la 
Estrategia Sectorial de Autoproducción con el fin de garantizar a más 
familias mexicanas una vivienda adecuada. La estrategia sectorial en escala 
municipal busca impulsar y fomentar esta forma de producir viviendas para 
ampliar las acciones en beneficio de la ciudadanía e incidir cualitativamente 
en las condiciones habitacionales de la población. 
El director general de Desarrollo Urbano, Suelo y Vivienda de la Sedatu, 
Francisco Javier Aguilar García, explicó que a la fecha este proyecto se 
desarrolla en los municipios de Ensenada y San Quintín, Baja California; La 
Paz y Los Cabos, Baja California Sur; y Tarímbaro, Michoacán. 
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“Recordemos que en México cerca del 57% de las viviendas se han 
autoproducido, por lo que la Estrategia Nacional de Autoproducción tiene 
como objetivo fortalecer este proceso para que las y los mexicanos accedan 
a este derecho y se construyan más viviendas de calidad”, destacó el 
funcionario.   
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